



**Dans une lettre ouverte adressée au Ministre de la Santé Publique, patron, l'expert en économie de la santé, tire la sonnette d'alerte sur le système de santé, qui, dit-il est en profonde décroissance et en agonie. Le Dr Albert Ze relève un certain nombre de griefs, notamment les patients ayant besoin d'hémodialyse qui sont désormais livrés à la mort.**

### **Voici la lettre du Dr Ze au Ministre Manaouda Malachie**

*C'est avec une profonde tristesse et un sentiment de déception que je vous adresse une fois de plus ces mots. A votre arrivée à la tête de ce département ministériel qui est sans doute l'un des plus importants dans un pays, vous nous avez présenté votre vision très ambitieuse fondée sur l'humanisation des soins.*

*En effet, après avoir présenté le contenu de votre vision sur la chaîne nationale, il est apparu que vous aviez une connaissance limitée sur le sujet dont vous êtes l'auteur; ce qui n'est pas un problème parce que vous n'êtes pas expert dans ce domaine.*

*L'ayant ainsi constaté, je vous ai fait un ensemble de propositions, allant premièrement de la définition du concept d'humanisation des soins à son implémentation. Mais comme vous avez décidé de foncer tête baissée grâce à vos visites inopinées et vos sanctions sur le personnel en évitant de plonger sur les vraies difficultés qui détruisent le système de santé au quotidien.*

*Je ne voudrais pas revenir sur l'explication de votre vision, mais je voudrais juste vous faire part du fait que depuis votre arrivée, il y a 2 ans, notre système de santé, qui fonctionnait déjà dans un état perturbé, est dans une profonde décroissance et en agonie.*

*- Comment comprendre que, dans une vision d'humanisation des soins, on retrouve à mainte reprise des vidéos et des images d'un patient sur les réseaux sociaux?*

*- Pourquoi avoir puni certains personnels de santé pour ces mêmes faits et rester silencieux depuis que les images de votre patient le Prof Mendo Ze, font le Buzz?*

*- Est-ce à dire que vous avez définitivement abandonné le système de santé ou alors votre enthousiasme est fini?*

*Par ailleurs:*

*- Dois-je rappeler que les patients ayant besoin d'hémodialyse sont toujours livrés à la mort?*

*- Les nouveaux nés continuent de mourir faute de couveuses*

*- Le choléra est de retour, bien que ce soit désormais une habitude même avant vous*

*Les centres de santé restent fermés dans plusieurs localités faute de personnel alors que vous avez annoncé un recrutement important à votre arrivée, mais hélas !!!*

*Tout ce que vous avez annoncé, comme promesse n'a jamais vu le jour, pendant ce temps le système se dégrade.*

*Votre équipe de fanatiques dira que vous avez, sans doute, été perturbé par la crise sanitaire, mais la gestion de ce chapitre ne vous dédouane non plus sur plusieurs éléments dont je ne reviendrais plus ici.*

*Monsieur le Ministre, ayant constaté que vous n'êtes pas prêt à collaborer avec ceux qui ont des idées pour améliorer ce système de santé, je m'abstiens désormais de vous faire des propositions, mais je ne manquerais pas très souvent de relever à chaque fois les manquements de votre parcours à la tête de notre santé.*

*Bonne semaine à vous et à tout le Cameroun.*